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Construção civil é setor que gera
mais empregos durante pandemia

Números do Cadastro Geral
de Empregados e
Desempregados, mostram que
a construção civil segue sendo
o setor que mais tem gerado
empregos durante esta pande-
mia.  GOIOERÊ: Em Goioerê,
o setor avança a cada dia, em
especial nos Jardim Canadá,
que é hoje um dos bairros mais
cobiçados da cidade e também
no Cidade Jardim, um dos
bairros mais novos da cidade e
que já conta várias obras em
andamento.

Projeto da UTFPR de doação de
produtos de limpeza é premiado

Criado com o obje-
tivo de dar suporte aos
municípios da região,
no enfrentamento à
pandemia do corona-
virus, o projeto de fa-
bricação e distribuição
de produtos de limpe-
za da UTFP – Univer-
sidade Tecnológica Fe-
deral do Paraná – cam-

Quinta-feira com caravana para
o hemonúcleo de Campo Mourão

A prefeitura de Goioe-
rê, através da Secretaria
Municipal de Saúde, reali-
za nesta quinta-feira, uma
caravana de doadores de
sangue, que se dirigirá até
o Hemonúcleo de Campo

Mourão. De acordo com a
enfermeira Lilian Ohara, as
doações são muito impor-
tantes, uma vez que os
estoques de sangue do He-
monucleo estão baixos.

STF confirma não ser obrigatório
portar título de eleitor para votar

O plenário do Supre-
mo Tribuna l Feder al
(STF) confirmou, por
unan imidade ,  que  o
eleitor não pode ser
impedido de votar caso

não tenha em mãos o
título de eleitor, sendo
obrigatória somente a
apresentação de docu-
me nto  o fic ia l c om
fo to .

Fábrica de cosméticos começa a fazer
inscrições para contratação de pessoal

QUARTO CENTENÁRIO

A semana come-
çou com boas noti-
cias para Quarto
Centenário, quando
o prefeito Reinaldo
Krachinski foi infor-
mado da inauguração
da fábrica de cos-
méticos, que irá fun-
cionar em um barra-
cão industrial cons-
truído pelo municí-
pio.

“Alerta Ferrugem”:
lavouras de soja
de 12 municípios
serão monitoradas
O projeto ‘Alerta Fer-

rugem’,  desenvolvido
pelo Emater e Iapar, vai
monitorar lavouras de
sojas em 12 municípios
que integram a região
Comcam. O serviço mo-
nitora e informa sobre a
ocorrência da ferrugem
asiática.

pus de Campo Mou-
rão, foi premiado. Na
região de Goioerê, o
projeto atendeu os mu-
nicípios de Quarto
Centenário de Rancho
Alegre D’Oeste, com
sabão liquido, aten-
dendo famílias em si-
tuação de vulnerabili-
dade social.

Vacinação evita novos
surtos de doenças,
diz coordenadora

estadual de Imunização
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O plenário do Supremo
Tribunal Federal (STF)
confirmou, por unanimidade,
que o eleitor não pode ser
impedido de votar caso não
tenha em mãos o título de
eleitor, sendo obrigatória
somente a apresentação de
documento oficial com foto.

Com a decisão, os ministros
do  Supremo tornaram
definitiva uma decisão liminar
concedida pelo plenário às
vésperas da eleição geral de
2010, a pedido do PT. O
julgamento de mérito foi
encerrado ontem (19) à noite
no plenário virtual, ambiente
digital em que os ministros têm
um prazo, em geral, de uma
semana, para votar por escrito.

Em uma ação direta de
inconstitucionalidade (ADI), o
PT havia questionado a
validade de dispositivos
da minirreforma eleitoral de
2009 (Lei 12.034),  que
introduziu na Lei das Eleições
(Lei 9.504/1997) a  exigência
de apresentação do título de
eleitor como condição para
votar.

Os ministros entenderam,
agora de modo definitivo, que
exigir que o eleitor carregue o
título de eleitor como condição
para votar não tem efeito

STF confirma não ser obrigatório
portar título de eleitor para votar

Eleitor não é obrigado a portar tículo na hora de vota

prático para evitar fraudes,
uma vez que o documento não
tem foto, e constitui “óbice
desnecessário ao exercício do
voto pelo eleitor, direito
fundamental estruturante da
democracia”,  conforme
escreveu em seu voto  a
relatora ministra Rosa Weber.

A ministra acrescentou que
a utilização da identificação
por biometria, que vem sendo
implementada nos últimos anos
pela Justiça Eleitoral, reduziu

o risco de fraudes, embora a
identificação por documento
com foto ainda seja necessária
como segundo recurso.

Ela destacou também que,
desde 2018, o eleitor tem
também a opção de atrelar
uma foto a seu registro eleitoral
no aplicativo e-Título, e utilizar
a ferramenta para identificar-
se na hora de votar, o que
esvaziou ainda mais a utilidade
de se exigir o título de eleitor
em papel.

“O enfoque deve ser
direcionado, portanto, ao
eleitor como protagonista do
processo eleitoral e verdadeiro
detentor do poder democrático,
de modo que a ele não devem,
em princípio, ser impostas
limitações senão aquelas
estritamente necessárias a
assegurar a autenticidade do
voto”, escreveu Rosa Weber,
que fo i acompanhada
integralmente pelos demais
ministros.

Universidades estaduais do Paraná
conquistam nota máxima no Enade

Cerca de 80% dos cursos
das Universidades Estaduais
do Paraná conquistaram as
melhores notas na última
edição do Exame Nacional
de Desempenho dos
Estudantes (Enade),
divulgado nesta terça-feira
(20) pelo Instituto Nacional
de Estudos e Pesquisas
Educacionais Anísio Teixeira
(Inep).

A prova avalia o
conhecimento dos estudantes
do último ano dos cursos de
graduação sobre o conteúdo
programático, suas
habilidades e competências.
O conceito do Enade é
apresentado em cinco
categorias (de 1 a 5), sendo
que 1 é o resultado mais baixo
e 5 é o melhor resultado
possível, na área.

Dos 81 cursos das
universidades estaduais
avaliados pelo Enade, 17
obtiveram conceito 5, 47
foram avaliados com nota 4
e 17 tiveram nota 3. “O
resultado do Enade
comprova a qualidade
constante dos cursos de
graduação das nossas

 Paraná tem cerca de 80% dos cursos de Universidade Estaduais com nota máxima no Enade

universidades estaduais,
formando cada vez mais
profissionais e pesquisadores
qualificados”, destacou o
superintendente de Ciência,
Tecnologia e Ensino
Superior, Aldo Bona.

Os cursos com a nota
máxima da Universidade

Estadual de Maringá (UEM)
foram Arquitetura e
Urbanismo, Engenharia Civil,
Agronomia e Medicina no
campus de Maringá, além de
Engenharia Civil no campus
de Umuarama.

Na Universidade Estadual
de Londrina (UEL) o
destaque do MEC foi para os
cursos de Engenharia Civil,
Agronomia, Fisioterapia,
Enfermagem e Medicina
Veterinária.

A Universidade Estadual
de Ponta Grossa (UEPG) se
destacou nos cursos de
Agronomia, Engenharia Civil
e Farmácia. Já na
Universidade Estadual do
Centro-Oeste (Unicentro) os
bacharelados em Agronomia,
Medicina Veterinária e
Educação Física foram os
melhores classificados. O
curso de Farmácia da
Universidade Estadual do
Oeste do Paraná (Unioeste)
também conquistou nota
máxima.

A Universidade Estadual
do Norte do Paraná (UENP)
e a Universidade Estadual do
Paraná (Unespar) somaram
5 cursos com conceito 4, entre
eles Agronomia, Medicina

Veterinária, Odontologia e
Educação Física na UENP e
Enfermagem na Unespar.

ÁREAS AVALIADAS
- A prova, aplicada em 2019,
avaliou o conhecimento de
estudantes de Agronomia,
Arquitetura e Urbanismo,
Biomedicina, Educação
Física, Enfermagem,
Engenharia Ambiental,
Engenharia Civil, Engenharia
de Alimentos, Engenharia de
Computação, Engenharia de
Controle e Automação,
Engenharia de Produção,
Engenharia Elétrica,
Engenharia Florestal,
Engenharia Mecânica,
Engenharia Química,
Farmácia, Fisioterapia,
Fonoaudiologia, Medicina,
Medicina Veterinária,
Zootecnia e Odontologia.

Sabatinado
O senador Oriovisto Guimarães (PODE) questionou o

ministro indicado ao TCU. Na sabatina do ministro da Secretaria-
Geral da Presidência da República, Jorge Oliveira, o senador
usou como base as exigências para ser um membro do TCU
contidas na Constituição Federal e deixou perguntas intrigantes
aos participantes da Comissão de Assuntos Econômicos (CAE)
como,  “os senhores acham correto um membro do TCU fazer
política partidária? Isso não briga contra o papel institucional do
TCU?”.

Sabatinado II
O ministro da Secretaria-

Geral da Presidência da
República, Jorge Oliveira,
foi indicado ao cargo de
ministro do Tribunal de
Contas da União, por conta
da aposentadoria do ministro
e atual presidente do órgão,
José Múcio Monteiro Filho,
que se aposentará no fim
dezembro. A sabatina foi
realizada pela Comissão de
Assuntos Econômicos
(CAE).

Perdas
Levantamento divulgado

pelo Tribunal de Contas do
Estado do Paraná aponta
que as prefeituras
paranaenses acumulam uma
perda de receita de quase
R$ 1 bilhão entre janeiro e
agosto de 2020.   Por conta
disso, 240 dos 399 municípios
do Paraná tiveram aumento
do comprometimento de
suas receitas com gastos
com servidores públicos no
primeiro semestre de 2020.

Aumento na Receita
Entre os 17 grandes

municípios da região Sul
analisados pelo anuário Multi
Cidades – Finanças dos
Municípios do Brasil, da
Frente Nacional de Prefeitos
(FNP), Ponta Grossa é o
município que registrou o
maior aumento da receita
total, passando de R$ 772
milhões em 2018 para R$
867,4 milhões em 2019, um
aumento de 16,9%.

Referência
Os Censes – Centros de

Socioeducação  da
Secretar ia da Justiça,
Família e Trabalho  se
tornaram referência em
prevenção da Covid-19,
comprovando a importância
em adotar procedimentos
em conformidade com os
documentos norteadores da
Secretaria de Estado da
Saúde (SESA) e demais
órgãos de saúde. “No início

da pandemia adotamos
procedimentos importantes,
como a suspensão de visitas
aos Centros de
Socioeducação do Estado”,
disse o secretár io  Ney
Leprevost.

Gestão do diálogo
O secretário de Saúde

do Paraná, Beto Preto
informou que haverá
novidades, obras e avanços
da área em relação ao Norte
Pioneiro e enalteceu  a
postura político-
administrativa do
governador Ratinho Junior.
“O atual governo é marcado
pelo diálogo, não persegue
ninguém e a gestão visa
realmente os interesses
públicos”, assinalou.

Conferência
O Reservatór io do

Passaúna, em Curitiba, será
tema da Conferência
Internacional do Programa
de Pesquisa GRoW – Water
as a Global Resource (Água
como um Recurso Global).
O evento que acontece com
transmissão ao vivo nesta
quarta e quinta-feira. O
GRoW abrange 12 projetos
de cooperação internacional
com 90 instituições parceiras
da Alemanha e mais de 40
estudos de casos no mundo,
e n v o l v e n d o
aproximadamente 300
pesquisadores.

Contrário
O senador Flávio Arns

(PODE) declarou eu seu
Twitter  ser contrário à
PEC33/2020, a qual autoriza
a recondução dos membros
das Mesas da Câmara dos
Deputados e do Senado
Federal para um período
subsequente. “A alternância
de poder  é essencial e
salu tar  para a nossa
democracia. Por isso, sou
contra a PEC33/2020 que
prevê a reeleição para
presidência da Câmara e do
Senado Federal.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br


P03QUARTA-FEIRA, 21 DE OUTUBRO DE 2020

Números do Cadastro
Geral de Empregados e
Desempregados, mostram
que a construção civil segue
sendo o setor que mais tem
gerado empregos durante esta
pandemia.  De acordo com os
dados, já são 249.388 vagas
abertas em todo o País, com
destaque para São Paulo, que
teve a implementação de
64.552 novos postos de
trabalho.

Ainda de acordo com o
Caged, pelo terceiro mês
consecutivo ,  o Paraná
apresentou saldo positivo na
criação de empregos com
carteira assinada, abrindo
17.061 novos postos de
trabalho em agosto, o que
representa aumento de 93%
em relação a julho (com 8.833
vagas).

GOIOERÊ: Em Goioerê,
o setor avança a cada dia, em
especial nos Jardim Canadá,
que é hoje um dos bairros
mais cobiçados da cidade e
também no Cidade Jardim, um
dos bairros mais novos da

Construção civil é setor que gera
mais empregos durante pandemia

Em Goioerê, o setor tem sido responsável pela geração de centenas de empregos

cidade e que já conta várias
obras em andamento.

É importante destacar que
nas obras v isitadas pela
reportagem desta Gazeta
Regional, os trabalhadores
estão atuando com muita
responsabilidade, cumprindo
com todas as recomendações
do Ministério da Saúde e
também da Secretaria
Municipal de Saúde.

ORIENTAÇÕES: -
Para seguir funcionando, o
setor da construção civil foi
obrigado a adotar uma série
de medidas que alteram a
rotina de trabalho.  A
informação é da direção do
Sinduscon-PR, que tem
repassado d iariamente
informações cruciais para os
empresários, abordando os
mais diferentes aspectos desta
crise.

O Siduscon também
elaborou uma cartilha para
ser distribuída nos canteiros
de obras, com orientações
básicas de saúde e higiene
nas atividades da construção.

A semana começou com
boas noticias para Quarto
Centenário, quando o prefeito
Reinaldo  Krachinski fo i
informado da inauguração da
fábrica de cosméticos, que irá
funcionar em um barracão
industrial construído pelo
município.

De acordo com a empresa,
toda a parte burocrática que
envolvia a liberação  das
licenças para funcionamento,
está em fase final de análise
junto aos órgãos públicos e
que em breve a população
ganhará uma empresa que irá
produzir seus produtos para
todo o Brasil.

Segundo o proprietário da
fábrica, abrir uma empresa no
Brasil é muito burocrático e
demora muito, por esta razão
houve atraso na inauguração.

O processo de seleção para
contratação de pessoal terá o
acompanhamento  do
município e será feito por
cadastramento físico e online,
com os dados das pessoas
interessadas em uma vaga de
trabalho indo direto para o
banco de dados da empresa.

O prefeito Krachinski disse
que lutou muito para trazer
uma empresa de grande porte
para o município para dar
oportunidade de emprego para
a população.

“Temos muita gente indo

Fábrica de cosméticos começa a fazer
inscrições para contratação de pessoal

QUARTO CENTENÁRIO

O prefeito Reinaldo Krachinski na frente do prédio onde vai funcionar a fábrica
trabalhar nos abatedouros de
frango da região, mas nossa
luta sempre foi dar mais
oportunidade de trabalho para
o povo, especialmente dentro
de Quarto Centenário, sem ter
que precisar se deslocar para
outros municípios”, frisou ele,
afirmando que em breve
lançará a construção de mais
um barracão industrial para
geração de emprego e renda.

Ainda de acordo com o
prefeito, sua equipe está
mantendo contatos com
empresas da região para que
possa se instalar em Quarto
Centenário.

Conforme um dos diretores
da empresa, os próximos dias

a primeira equipe de
funcionár ios irá receber
treinamento, provavelmente

na fábrica em São Paulo, antes
de iniciar a produção na fábrica
de Quarto Centenário.

Governo vai propor novas formas
de trabalho no serviço público

O Governo do Estado vai
avaliar o desempenho dos
serviços públicos durante a
pandemia e estudar cenários
futuros e modernização do
trabalho do servidor.  Nesta
terça-feira (20), o chefe da
Casa Civil, Guto Silva, reuniu a
procuradora- geral do Estado,
Letícia Ferreira; o controlador
geral, Raul Siqueira, e o
secretário da Administração e
da Previdência,  Marcel
Micheletto, para definir as
linhas de trabalho de um grupo
multidisciplinar que será criado
nos próximos dias com esse
objetivo.

“Aprendemos muito nesses
mais de seis meses de
pandemia e percebemos que
precisávamos rediscutir as
relações de trabalho, revisar
leis e propor atualizações e
adequações que modernizem
a máquina pública. Para isso,
teremos um grupo que vai
estudar e sugerir mudanças e
inovações no serviço público”,
explica Guto Silva.

EIXOS - O grupo, que vai
incluir também a Secretaria do

Planejamento e Projetos
Estru turantes, terá três
grandes eixos: teletrabalho,
legislação e capacitação e
desenvolvimento humano.

O teletrabalho, que poderá
ser adotado pelo governo em
algumas áreas, será analisado
com base em indicadores de
desempenho e de redução de
custos obtidos de fim de março
até o fim de setembro, período
em que o decreto que instituiu
o trabalho remoto esteve em
vigor. Também serão avaliadas
questões tecnológicas e de
gestão.

Na área de legislação, o
objetivo é revisar as leis
relacionadas ao serviço público
que foram editadas durante a
pandemia e que poderão ou
não ser atualizadas.  Entram
neste eixo, ainda, o código de
conduta e o estatuto do
servidor.

Já a capacitação e
desenvolvimento humano vai
contar com a experiência das
áreas de recursos humanos do
governo e da Escola de Gestão
para realização de seminários,
cursos e o apoio aos servidores.
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Ensino online: pesquisa mostra aumento
da confiança de professores na modalidade

O projeto  ‘Aler ta
Ferrugem’, desenvolvido pelo
Emater e Iapar, vai monitorar
lavouras de sojas em 12
municípios que integram a
região Comcam. O serviço
monitora e informa sobre a
ocorrência da ferrugem
asiática.

De acordo  com o
engenheiro agrônomo Sandro
Cesar Albrecht, coordenador
regional do Projeto Grãos da
Emater , o serviço  faz a
instalação de coletores em
propriedades rurais
estrategicamente selecionadas.

O coletor, segundo ele,
nada mais é que um suporte
metálico enterrado no chão,
sobre o qual é instalada uma
peça de PVC que gira
livremente de acordo com a
direção do vento. Dentro do
tubo é depositada uma lâmina
de microscópio envolta em
fita adesiva, que serve para
reter os esporos do fungo que
passam por ali.

Sandro explica que o
esporo da ferrugem é
transportada pelo vento e se
tiver esporos no ar, existe uma
grande possibilidade dele
passar por dentro  do
equipamento e ficar retido na
lâmina.

Ainda segundo ele,

“Alerta Ferrugem”: lavouras de soja
de 12 municípios serão monitoradas

O projeto tem objetivo de evitar que lavouras sejam prejudicadas pela ferrugem

semanalmente ou até duas
vezes por semana, conforme
a condições do clima, a lâmina
é recolhida e analisada. “Caso
seja detectado esporo suspeito

é analisado por um
fitopatologista. Uma vez este
profissional confirmando a
ferrugem, a gente identifica
no site “Alerta Ferrugem” do

instituto IDR”, afirmou.
Na Comcam, o serviço

contará com 22 coletores de
esporos em 12 municípios. Em
todo o Paraná a previsão é

que sejam instalados 250
dispositivos na safra que se
inicia.

 “Estamos começando a
instalar os coletores. Como

atrasou o plantio e estávamos
em uma condição de clima
muito seca e quente tem
município que não foi instalado
ainda”, frisou o agrônomo.

O engenheiro agrônomo
cita que o trabalho  é
preventivo e auxilia o produtor
rural na tomada de decisão,
ou seja, na aplicação ou não
do fungicida. Ele explica que
a ferrugem asiática ocorre por
três condições básicas: soja
suscetível; clima favorável
umidade e temperaturas
amenas; e a existência do
esporo no ar.

Ele lembra ainda, que outra
metodologia utilizada para
auxiliar o produtor é fazer o
monitoramento foliar da
cultura. “Às vezes acontece
de o coletor não pegar o
esporo, mas a ferrugem já
pode estar na lavoura”,
alertou.

Ele disse que os coletores
de esporos já vêm sendo
instalados na região nas
últimas cinco safras. “Todo
ano encontramos focos”,
ressaltou. À medida que são
encontrados esporos,  as
informações são atualizadas
no site do  serviço
(www.geoemater.pr.gov.br).
Albrecht acrescentou que este
serviço está aliado ao Manejo

Pesquisa com
professores que lecionam
em 26 estados e no Distrito
Federal, em 118 cidades
brasileiras, mostra que
82,4% deles se sentem
extremamente ou muito
confiantes com relação ao
seu preparo técnico para o
ensino online, enquanto, no
início da pandemia do novo
coronavírus, 52,9% se
sentiam totalmente
despreparados, ou muito
pouco preparados
tecnicamente, quando as
aulas virtuais se iniciaram
em março, como forma de
evitar a disseminação do
vírus.

Com relação ao tempo
de preparo das aulas,
96,6% dos professores
relataram impacto, o que
certamente contribuiu
para o desgaste físico e
emocional,  enquanto
3,4% disseram que não
tiveram prejuízos. Já com
relação à duração de
tempo de aula, 76.6%
afirmaram que o tempo de
preparação sofreu
impacto e 23,1%
responderam não ter tido

influência na duração de
tempo de aula.

A pesquisa foi realizada
pela International School
e contou com o apoio do
edc Collab - Educational
Development Centre,
plataforma colaborativa
co-criada em 2019 por
professores de todo o país.

Aos mais  de 300
professores indagados na
pesquisa,  49,5% têm
atuação direta na
educação infantil, 63,40%
no fundamental e 11,70%
no ensino médio. Dados
colhidos na pesquisa
mostraram o tipo de
dispositivos utilizados
pelo professor nas aulas
online,  se ndo 19,7%
desktop com internet,
83,7% laptop com
internet, 45,5% celular
com internet e 7% tablet
com internet. Cerca de
66.8% disseram não
compartilhar esses
mesmos dispositivos
com algum membro da
família  e  33.2%
afirmaram o contrário. A
pesquisa foi realizada em
agosto des te ano,  e

Professores estão cada vez mais confiantes no ensino
online: pandemia tem desafiado profissionais da educação

contou com 325
participantes.

Saúde mental dos
professores

De acordo com a
pesquisa,  91,7%
confessaram ter procurado
ajuda psicológica durante
esse período e 8,3% não
buscaram plataformas de
aconselhamento de saúde
mental.  Quando
perguntados o quão se
sentem preparados
emocionalmente desde o
início da pandemia até os
dias atuais, o cenário é
positivo. Entre  os
entrevistados, 64,6%
relataram que no início das
aulas remotas se sentiam
totalmente ou muito
i n s e g u r o s
emocionalmente, ao passo
que, hoje, a percepção é
outra: 58,5% se sentem
muito ou totalmente
confiantes, um dado que
surpreendeu positivamente.

“A área da educação foi
uma das mais afetadas
nesse contexto, e para os
professores,  o peso é
ainda maior: as
expectativas depositadas

foram enormes,  pois
esperava-se que eles
resolvessem todas as
questões educacionais,
ajudando alunos a
continuar aprendendo
como antes -  em um
contexto totalmente
diferente – e sem terem
tido, na maioria dos casos,
a oportunidade de receber
formação adequada prévia
para iniciar as aulas
remotamente”, comentou
a gerente do Educational
Development Centre da
International School,
Catarina Pontes.

Diante dos obstáculos

da profissão,  esse
sentimento tem mudado e
sido positivo,  opina
Catarina. “Esses números
nos mostram que, apesar
de a situação estar longe de
ser ideal,  nossos
camaleões estão
superando as dificuldades
outra vez e, também,
ilustram a importância da
formação dos docentes”.

Com relação às escolas
oferecerem alguma
formação extra neste
período, 46.2% dos
respondentes disseram que
não receberam e 53.8% –
confirmaram que foi

oferecida. Já com relação
a se haviam feito algum
outro curso fora do colégio
de atuação, 31.1%
afirmaram que não
buscaram e 68.9%
responderam que aderiram
a outros estudos de
aperfeiçoamento neste
período. Já no quesito
d e s e n v o l v i m e n t o
profissional 17,2% não se
aprimoraram durante esse
tempo, enquanto 82.8%
sentiram necessidade de
recorrer a  essas
ferramentas. (Ludmilla
Souza - Repórter da
Agência Brasil).

http://www.geoemater.pr.gov.br).
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Criado com o objetivo de
dar suporte aos municípios
da região, no enfrentamento
à pandemia do coronavirus, o
pro jeto  de fabricação e
distribuição de produtos de
limpeza da UTFP –
Universidade Tecnológica
Federal do Paraná – campus
de Campo Mourão ,  fo i
premiado;.

Na região de Goioerê, o
projeto atendeu os municípios
de Quarto Centenário de
Rancho Alegre D’Oeste,
com sabão liquido, atendendo
famílias em situação  de
vulnerabilidade social. “Nós
só temos que agradecer, pois
muitas famílias, por conta da
pandemia,  não  tinham
recursos para comprar estes
produtos e assim promover a
higienização de suas casas.
É um projeto muito bom”, diz
a prefeita Suely Silva, de
Rancho Alegre D’Oeste.

“Como prefeito, preciso
reconhecer a importância
desse projeto, que ajudou
centenas de famílias no nosso
municíp io . Aqui foram
milhares de litros de produtos
distribuídos, contemplando
centenas de famílias, que não
tinham condição nenhuma de

Projeto da UTFPR de doação de
produtos de limpeza é premiado

O projeto atende dois municípios na Comarca de Goioerê: Quarto Centenário e Rancho Alegre D’Oeste

comprar  mater iais para
higienização de suas casas”,
frisou o prefeito Reinaldo
Krachinski,  de Quarto
Centenário.

A experiência do projeto
nos municípios onde ele foi
desenvolvido, foi relatada
durante o  I  Congresso
Nacional de Inovação  e

Popularização da Ciência,
realizado no período de 07 a
09 de outubro ,  pela
Universidade Federal de
Minas Gerais (UFMG).

O professor  Adriano
Lopes Romero , um dos
coordenadores do projeto,
cita que o reconhecimento
do pro jeto  pelos

organizadores do evento,
indica uma parceria bem-
sucedida entre a UTFPR,
Quarto Centenário e Rancho
alegre D’Oeste. Segundo ele,
os dois municípios têm
realizado um amplo trabalho
de gestão das doações para
as famílias em situação de
vulnerabilidade social, assim
como para o Sistema Único
de Saúde.

O professor relata ainda
que o apoio da prefeita de
Rancho Alegre D’Oeste,
Suely Alves Pereira Silva, e
do  prefeito  de Quarto
Centenár io ,  Reinaldo
Krachinski,  foram o
diferencial para o sucesso da
parceria que tem beneficiado
a população  dos dois
municípios.

O projeto também conta
com a participação  dos
professores Rafaelle
Bonzanini Romero, Adriano
Lopes Romero e Stephani
Caroline Beneti da
U T F P R .   A
operacionalização do projeto
é realizada com o apoio de
estudantes de graduação e
de colaboradores externos
(Stenio Cristaldo Heck e
Leila Isabel da Silva).

A Secretaria de Estado da
Saúde está orientando pais e
responsáveis, no sentido de
levarem seus filhos para
serem imunizados para evitar
novos surtos de doenças no
Paraná.

Vera Rita, coordenadora
do Programa Estadual de
Imunização,  lembra que
vacinar  as cr ianças é
essencial. Ela cita o exemplo
do sarampo, que estava
erradicado há mais de 20 anos,
mas voltou  a ter  casos
confirmados. Os registros
persistiram até setembro deste
ano, quando a cadeia de
transmissão foi interrompida.

Diante da importância da
imunização de toda a
população, a Secretaria de
Estado da Saúde está
intensificando as estratégias
de proteção contra uma série
de doenças,  com três
campanhas de vacinação
paralelas: contra a
poliomielite, contra o sarampo
e multivacinação. As ações
nos municípios paranaenses
seguem até 30 de outubro.

Vera garante que todas as
vacinas disponibilizadas pelo
Ministério da Saúde são

Vacinação evita novos surtos de doenças,
diz coordenadora estadual de Imunização

Saúde vem orientando pais a levarem seus filhos para serem vacinados
devidamente testadas e,
portanto, seguras. Para ter
acesso  às doses,  basta
procurar a unidade de saúde
mais próxima de casa,
preferencialmente tendo em
mãos o  cartão vacinal –
documento  que atesta o
histórico de imunização de
cada paciente.

GOIOERÊ: Em Goioerê,
segundo informações da
Secretaria Municipal de
Saúde, 1.463 cr ianças
deverão ser vacinadas contra
a polimielite – a paralisia
infantil.

AS CAMPANHAS – A
vacinação contra poliomielite
tem como público-alvo

crianças de um ano até menos
de cinco anos de idade. Em
todo o Paraná são mais de 583
mil pessoas nessa faixa etária,
das quais 50 mil foram
imunizadas. A avaliação de
Vera Rita da Maia é que o
número está abaixo do
esperado, já que a meta é
alcançar  95% dessa

população . “Temos um
desafio muito grande.” A
doença está erradicada desde
1987.

A campanha de
multivacinação inclui mais de
10 tipos de vacinas para
crianças e adolescentes. Tem
como objetivo garantir que

todos tenham a oportunidade
de atualizar o histórico de
imunização contra meningite,
rubéola, caxumba, difteria,
tétano, pneumonia e diarreia,
entre outras doenças graves
que podem causar a morte,
mas podem ser evitadas com
a vacinação.

A prefeitura de Goioerê,
através da Secretaria
Municipal de Saúde, realiza
nesta quinta-feira, uma
caravana de doadores de
sangue, que se dirigirá até o
Hemonúcleo de Campo
Mourão.

De acordo com a
enfermeira Lilian Ohara, as
doações são muito
importantes, uma vez que os
estoques de sangue do
Hemonucleo estão baixos.

Ela explica que este não é

Quinta-feira com caravana para
o hemonúcleo de Campo Mourão

a primeira vez que saúde
organiza caravanas com
doados para Campo
Mourão. “Nós temos tido
uma preocupação nesse
sentido, mas a população
tem nos ajudado”, diz ela.

A saída para Campo
Mourão está prevista para
às 8 horas desta quinta-feira,
defronte à Unimed. Os
interessados em participar e
que ainda não deram o nome,
poderão estar no local do
embarque na hora marcada.

Coletas serão feitas no Hemonúclo
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